
记者从鄞州区潘火街道了解到，街道
物业办公室杨主任以及联系社区的安监
所叶所长，为了这件事，多次到小区走访
调查和协调，做了很多工作，召开协调会。

街道相关部门负责人表示，首先他
们多方协调保证小区电梯的安全运行，

同时要求物业公司按正规程序开展工
作。目前，有些问题已进一步得到解决，
对于眼下电梯维保三方合同签订问题，
他们表示，街道将联合相关部门，帮助社
区、业委会做好协调处理工作，督促物业
公司依法依规，履行职责和开展工作。

相关部门表态 将进一步妥善处理

对于擅自更换电梯维保公司的问
题，记者昨天也来到了小区物业管理处
——杭州绿宇物业管理有限公司宁波
紫郡小区管理处。办公室工作人员得知
记者的提问后，表示当天负责人不在无
法接受采访。记者便留下手机号码，并
将相关问题告诉工作人员。下午，负责
宁波紫郡小区业管理的刘经理给记者
回了电话。

刘经理承认，物业公司确实是擅自更
换了电梯维保公司，之前的公司也确实正

常开展了两年的合作。为什么更换维保公
司？刘经理表示，这是公司集团上层的决
定，作为小区物业管理处只是执行上级的
要求。

那么为什么需要签订三方合同的事
情，不提前告知业委会和社区？刘经理表
示，这确实是物业公司疏忽了。因为本想
反正这钱也是物业公司来出的，所以就没
有通知。对于新的维保公司是不是有能力
进行维保，他表示也是有资质的公司，并
且这也是集团考虑和决定的。

物业有话说 换维保公司是集团要求

“物业擅自更换维保公司，对小区业
主的利益构成侵害，一是没有了监督，二
是脱离了政府文件规定！”小区业委会人
员告诉记者，2017年，鄞州区住建、市场
监管、金融办三部门发文《鄞州区电梯安
全综合保险实施方案》，政府部门通过打
分评选，确定了维保公司。保险公司对电
梯安全进行承保，并在电梯内安装监控点
位，监控维保公司的维保工作有没有到
位，并对维保公司工人进行专业上岗培
训。同时，政府给予小区每部电梯550元
补贴，其中包括保险费补助。

“前两年紫郡小区电梯维保一直按照
鄞州区政府的这个文件要求来执行，是很
好的，有严格监管又有政府补助。为什么
偏偏要擅自换维保？”业主想不通。

5月14日，小区再次就电梯维保问题
召开协调会议。区建设局物业办、市场监
管所、街道、居委会、业委会、物业公司以
及新旧两家电梯维保公司代表都参加了
会议。

此次会议决定，一、恢复原来的维保
公司，物业公司重新办理维保公司的交
接；二、保险公司本着安全第一原则，确保
5月15日零时恢复电梯启保；三、电梯维
保公司、绿宇物业公司和保险公司三方签
订保险合同，启动三方监管。

会后第二天，物业对小区所有电梯重
新续保，但是三方监管合同因现在的维保
公司不配合交接，而至今未签订。业主表
示，虽然续保了，但三方合同没签订，保险
公司对维保工作仍无法监管。

业主有疑虑 三方保险合同仍未签订

“虽然和新的维保公司签订了合同，
但是保险却处于脱保的状态，这太危险
了！”业主李先生表示，“整个小区总共81
部电梯，全部处于脱离保险的状态，但这
些电梯都在继续运行，一旦发生事故可怎
么办！”

电梯有保险，一旦发生事故，造成损
失，保险公司就会承担赔偿责任。如果没
有保险，一旦发生大的事故，就根本没有
保障。发现这一情况，业委会与物业展开
多次沟通协调。

社区居委会向记者出示会议记录：

2 月 28 日、3 月 14 日，社区居委会、业
委会、物业公司等几方代表就物业擅
自更换电梯维保公司所产生的问题，
召开协调会。要求物业公司首先保证
电梯的安全运行，同时对其他问题进行
整改。

然而直到5月份，业主们发现小区所
有电梯仍处于脱保状态，从2月28日维
保到期后，电梯的保险都同时到期，而物
业公司没有进行续保。对此有业委会成员
提出，要求物业续保，以最大程度保证业
主的安全。

业主不放心 81部电梯脱保两个月半

鄞州潘火街道紫郡小区交付已经有
十年左右，小区规模比较大，总共有2000
多户居民。走进该小区，宽阔的草坪，茂盛
的树木，绿化也十分漂亮。但与良好的环
境形成反差的是，小区业主对物业管理问
题有诸多不满。

“最近我们发现，物业公司竟然擅自
更换了电梯维保公司，根本没有与我们
业委会或者社区进行告知和商量。”业主
曹先生是小区业委会成员。他说，一开始
业委会、社区都不知道这件事，2月底的
时候，社区居委会发现老的电梯维保合
同快到期了，因为涉及到电梯使用安全
以及向政府部门报备的问题，于是向物

业公司提出需要签订新的电梯维保合
同，并向社区提供。结果物业公司迟迟没
交出合同。

社区工作人员表示，经过多次讨要之
后，物业公司才告诉他们，物业公司已经
在2月份，与新的一家电梯维保公司签订
了合同。社区和业委会这才知道，电梯维
保公司已经被更换了。

“原来的电梯维保公司已经合作了两
年，没有出什么问题。业委会也完全没有
提出更换维保公司的意见。物业公司怎么
能连个通知都没有，擅自更换掉（维保公
司）呢？”得知此事后，业委会以及许多小
区业主，纷纷表示不满。

业主很奇怪 小区电梯维保公司被更换
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紫郡小区业主反映物业管理问题众多

小区里的电梯维保公司怎么被换了？
潘火街道、社区介入协调多次，仍未签订三方电梯保险合同

业主是小区的主人，小区业主委
员会则代表着全体业主，而物业公司
是业主聘请的“保姆”，是为小区做服
务的。然而最近，鄞州区紫郡小区一
些业主向媒体反映，该小区 81 台电
梯于今年2月，物业公司在没有通知
业委会情况下，擅自更换了电梯维保
公司。

“更换维保公司没通知业委会，
新的维保公司接手后电梯问题很
多，且至今仍未签订三方保险合同，
一旦发生大的事故可怎么办？”业主
十分担心。昨天，记者对此问题进行
了调查。

□记者 陈善君 文/摄

小区个别电梯年检4月份已到期

小区外景


